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扫码看 14 幢外墙旁边拉起

警戒线的视频

实地探访：
“这两天外墙又脱落了
交付以来几乎就没消停过”

一走进都市阳光嘉苑小区，就能看到 4 号楼高

大的楼体上外墙部分脱落，露出了水泥。

小区 8 号楼前拉起了警戒线，地面上还散落着

很多脱落的外墙皮，几条长绳从楼顶垂下，看起来马

上要施工了。

门口聚着几位居民，正说着外墙的事情。

8 幢的居民说，他们这幢楼是外墙脱落比较严

重的一幢，“这楼你看看，跟打满补丁似的，修修补

补，这颜色都有好几种了。”

记者观察到，墙面上修补的地方有很多，既有

看似白灰的，也有用水泥修补

的，甚至还有两种颜色连在

一起的。

“我们都记不清已经修

多少次了，自打这小区

交付，外墙的问题就

没停过，掉了，我们反

映，修一下。有的地

方会补上颜色，有的

没补，弄得这个楼一

个补丁连着一个

补丁，好在墙皮

脱 落 没 有 伤 过

人。”

14 幢 3 单

元 ，外 墙 墙 皮

脱落得也很明

显。外墙一圈

同 样 拉 起 了

警戒线，还挂

着 写 有“ 外

墙 维 修 ，请

勿 靠 近 ”的

提示，已经

有 工 人 进

行 围 挡 准

备维修。

住在14幢3单元12楼的一位大姐说，“前两天不

是有大风嘛，墙皮掉得更厉害了。也修了很多次，今

天有人来修，不过我觉得这种修修补补解决不了根本

问题。”大姐说，她住在这里3年多，因为外墙问题，家

里卧室渗水墙都发霉了。旁边还有居民去年买的房

子，“真后悔买到这里，为了孩子上学没办法。”

记者在小区走了一圈，粗略统计发现，至少六七

幢楼房或多或少存在外墙脱落的情况。

业委会主任：
外墙问题是件大事
正努力沟通协调

记者在小区里见到了业委会主任、68 岁的杨大

伯。他告诉记者，小区业委会是去年 6 月份才成立

的，成立之后接到了很多居民的投诉，要求解决外墙

问题。

“我自己住在8幢，对于外墙的问题也是很清楚

的，确实修修又补补，真的不知道多少次了。”

杨大伯说，小区是 2013 年年底交付的，他住在

这里有五六年了。交付后外墙的问题就出现了，包

括 8 号楼在内，有几幢楼格外明显。幸运的是没有

伤过人，但砸到过车子还有雨棚。“外墙这个样子，不

仅不美观，也存在安全隐患。”

业委会成立后，外墙问题成了业委会重点关注

的一个大问题，不过要想解决，面对的困难也不少。

业委会此前已经找社区和开发商开过协调会，希望

能够更彻底地解决外墙问题。“协调会提出要找第三

方的评估单位来鉴定外墙的情况，然后再给出方

案。业委会将合理合法按照正规程序进行沟通协

商，尽快解决好这个问题。”

不过杨大伯也有些担心，毕竟维修的费用不少，

加上外墙施工居民需要进行配合，多少会对生活有

一定影响。

“我们这个小区情况比较复杂，整个小区总共

3200 多户人家，21 幢楼，包括廉租房、公租房、经济

适用房等，住户情况多样复杂，大家的诉求也不同。

再加上这个外墙问题，也是遗留的问题，所以需要时

间。”杨大伯说得蛮诚恳。

嘉苑社区：
上周开过协调会
社区将持续关注

针对外墙的问题，记者也采访了小区所属的嘉

苑社区。社区党支部书记戴军表示，他2015年到社

区工作的时候，就发现了外墙的问题。相较于周边

同期建成的小区，都市阳光嘉苑的外墙问题更加突

出，社区曾协调开发商维修外墙。

“维修之后的部分，有很多颜色没上，跟居民

楼的整体不协调。而且不仅仅是美观问题，外墙

脱落也确实存在安全隐患，社区在防台防汛的时

候，都市阳光嘉苑小区的外墙也是重点关注的问

题。”

戴军说，外墙之所以老是脱落是因为保温层的

施工工艺等问题导致的。“上周社区联系召开了协调

会，就是想要更好地解决外墙问题。房产公司表示，

将会找第三方评估机构，对外墙问题进行评估，再制

定维修方案，社区将会持续关注，争取问题早日解

决。”

戴书记表示，这周还会召开协调会，目前工人正

在维修的是存在一定安全隐患的地方，不会影响后

续的鉴定。

开发商：
保温层存在问题
预计4月底，评估机构进场

就外墙问题，开发商又有何回应？

都市阳光嘉苑的开发商是安居房产公司。公司

沈经理告诉记者，都市阳光嘉苑是 2009 年开建，

2013年底交付的。外墙出现问题，主要是保温层的

问题。“保温层使用的保温砂浆，材料相对比较松散，

吸水后会变形、膨胀，进而产生脱落。当初建设的时

候是为了响应节能的号召，但是对这种材料对气候

适应上的认识还不充分。”

沈经理表示，开发商会聘请第三方机构进行评

估鉴定，再请专业的设计院进行设计，请专家进行论

证，把外墙问题彻底解决好。他也说到正在进行的

维修，主要是对存在隐患的部分进行应急排查和处

置，不会影响整体的鉴定。

“预计4月底评估机构就可以进场，整个评估的

话，要看天气情况，如果顺利，对21幢楼的鉴定一个

月左右就可以全部完成。”沈经理表示，如果有居民

家中受到外墙问题的影响，可以及时反映，房产公司

将会一一上门查验核实。

本报记者 杨一凡 文/摄

“这才住了没几年的房子，这外墙都打满补丁了！”

“前两天风一大，这墙皮掉得更厉害了，还好没有砸到人。”

这两天，家住杭州城西都市阳光嘉苑小区的居民有点糟心。“外墙墙皮掉落是个老问题了，修修又补补，

外墙上多了一块又一块的补丁，实在有碍观瞻。前几天杭州不是大风么，这墙皮真是让人头疼。”钱江晚报小

时新闻帮帮团后台有读者求助，能否请钱江晚报帮忙问问看，这个问题究竟什么时候能够彻底解决。

我家的楼，打满补丁
2013年交付后，杭州都市阳光嘉苑小区居民就饱受外墙脱落困扰

开发商表示保温层存在问题，将由第三方评估后进行彻底维修
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